



南二小だより 7月号

学校教育目標『かしこく やさしく たくましく』

令和6年(2024年)7月1日

大阪狭山市立南第二小学校



「1学期の締めくくりを！」

校長 伊知地 豊

気象庁は6月21日、近畿地方が梅雨入りしたとみられると発表しました。近畿地方の梅雨入りは平年より15日遅いそうです。今後、梅雨明けまでの約1ヶ月は、雷や大雨による土砂災害や水路の増水等に十分注意が必要です。

さて、6月17日からプールの授業が始まりました。多くの児童は、楽しくプールの授業に取り組んでいます。私も各学年のプールの授業を見に行きました。6年生の授業では、リーダーの児童が、グループの泳ぎが苦手な児童のミニティーチャーとなって、クロールの泳ぎ方を伝えていました。手の回し方、息つぎの仕方など、一生懸命伝えてくれていました。伝えられる児童も、リーダーの「うまく泳げるようになってほしい」という思いに答えようと、必死に取り組んでいました。その姿を見ていて、とっても温かい気持ちになりました。

その後、25mの記録会があり、リーダーの児童たちは、スムーズに25mを泳ぎ切っていましたが、泳ぎが苦手な児童にとって、25m先のゴールは、きつととても遠くに感じたことだと思います。

いよいよ自分たちの番になって、先生のホイッスルの音で泳ぎ始めます。プールサイドからは自然と「がんばれ～」の声援が聞こえてきます。声援を受けながら、なんとか25m泳ぎ切った児童にも、残念ながら途中リタイアの児童にも、プールサイドの児童たちは、大きな拍手で、頑張りをたたえていました。このような光景を見ながら、「この学年の児童たちの一体感が、とても素晴らしいなあ。」と感心しました。6年間一緒に生活をしていると、友達の得意なことも、不得意なことも見えているのかもしれませんが、一緒に頑張りを喜びあえていることにとても感動しました。



少し前の話になるのですが、春の遠足の振り返りで、班長をしていた児童が「はじめは3年生を引っ張っていけるかな?」「楽しくできるかな?」と不安な気持ちだった。(中略)少し大変なところもあったけど、3,4年生で行った遠足はとてもとても楽しかったです。そして、いままで面倒を見てくれた5,6年生はすごいと思いました。」と、書いていました。班の児童や下学年の児童をまとめる大変さを通して、上級生の偉大さを知ることができました。



そんな4年生が、6月18日の朝礼で音読を発表しました。山田今次の「あめ」を、強弱をつけながら、雨の強さを表現してくれていました。後から聞いた話ですが、一人だけで言うパートを担っていた児童が当日、休んでいたらしいのです。当日、助っ人に入ってくれた児童は、代役だということを感じさせるこ

となく、見事に役割を果たしてくれました。このように、二小の児童は、とってもすごいと感心することばかりです。児童たちの仲間を思う優しさや、たくましく成長している姿には、いつも感動させられています。

しばらくは梅雨の時期に入り、じめじめした季節となりますが、児童のさわやかな言動で、こちらの気持ちも晴れやかな気持ちとなります。1学期も残り1ヶ月を切りましたが、児童にとって、良い締めくくりとなることを願っています。

花火を楽しむときはルールを守って安全に!!

これから夏本番を迎え家族や大人と一緒におもちゃ花火で遊ぶ機会が多くなると思います。事故が起こらないようルールを守り安全に花火を楽しみましょう!

<花火を安全に遊ぶポイント>

- ・花火は絶対に人に向けてない。
- ・風の強い時は花火をしない。
- ・水バケツを用意し、遊び終わった後は、水につけて火を消す。

『手持ち花火のルールと注意点について』の動画 QR コード



○朝と20分休み、昼休みの前に熱中症レベルを貼り、お知らせしています。外に出る前に必ず確認するようにしましょう。みなさんの命を守る取り組みです。



危険
外へ出てはいけません



厳重警戒
少しでも体調が悪い人は外へ出てはいけません



警戒
ぼうしをかぶり、水分をとりましょう



注意
すずしく感じても熱中症になることがあります!

熱中症を予防するために

- ・屋外では帽子をかぶる。
 - ・ひかげを利用して、こまめに休憩をとる
 - ・通気性のよい衣服を着用する。
 - ・こまめに水分を補給する
(のどのかわきを感じる前に水分補給)
- などの対処をして熱中症に気を付けましょう

【6月の子どもたちの様子 その1】



6月3日(月) 2時間目
避難訓練

避難訓練の様子です。みんな真剣に先生の指示を聞き、速やかにグラウンドまで避難できました。「お・は・し・も」訓練のときの合言葉です。お家でも聞いてあげてください。